



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 212/3726 - Depresión en ancianos institucionalizados y no institucionalizados en población urbana

G.D.R. Zambrana Calvi

Médico de Familia. Hospital de Valdepeñas. Ciudad Real.

### Resumen

**Objetivos:** Comparar los grados de depresión entre una población de ancianos institucionalizados y otra de ancianos que viven en su domicilio.

**Metodología:** Estudio descriptivo transversal sobre una muestra de 150 ancianos mayores de 70 años de los cuales 44% vivían en su domicilio y 56% se encontraban institucionalizados, todos ellos en la ciudad de Ciudad Real. Se determinó que no estuviesen diagnosticados de algún problema depresivo o de algún tipo de enfermedad psicológica. Se utilizó test de Yesavage. El análisis de los datos se realizó utilizando frecuencias y porcentajes para las variables cualitativas y media con desviación estándar para las variables cuantitativas. Para explorar si había diferencias estadísticamente significativas entre los porcentajes de respuesta entre ambos grupos se hizo el test chi cuadrado y se midió la magnitud de la asociación mediante la odds ratio y su intervalo de confianza al 95%.

**Resultados:** El número de participantes que presentaron riesgo de depresión fue de 92 personas, lo que supone un 61% de toda la población estudiada. 82% de los ancianos institucionalizados presentaron riesgo de depresión, mientras que en los ancianos que vivían en su domicilio se encontró que 38%. Estas diferencias fueron estadísticamente significativas ( $p = 0,000$ ).

**Conclusiones:** Los ancianos institucionalizados presentan un factor de riesgo para desarrollar depresión.

**Palabras clave:** Anciano institucionalizado. Anciano vive en domicilio.